



校訓 『自主 協同 創造』

芦中だより

令和7年9月1日第6号

芦屋町立芦屋中学校
住所：芦屋町中ノ浜 10 番 74 号
電話：093-223-0058

《 文責：石松 誠 》

2学期スタート！！

～“必ずできる”を胸に、新たな挑戦を～



【2学期始業式】

2学期が始まりました。8月25日の始業式では、皆さんの元気な表情を見ることができ、心から嬉しくなりました。体育館は大変暑かったですが、皆さんが真剣に臨んでくれたおかげで、2学期の素晴らしいスタートを切ることができました。

校長の話では、岐阜商業高校の横山温大選手のエピソードを紹介しました。



【夏季大会表彰】

彼の信念は「**自分は必ずできる**」。

生まれつき左手の指がないというハンディを抱えながらも、この言葉を胸に地道な努力を続け、夢だった甲子園の舞台上で堂々とプレーしました。



横山選手の姿は、「どんな困難も成長のきっかけにできる」ということを私たちに教えてくれます。これまで皆さんの中には、途中で諦めてしまった、「自分にはもう無理だ」と思って挑戦をやめてしまった経験がある人もいるかもしれません。

しかし、失敗しても、つまずいても、「**必ずできる**」と信じて挑戦を続けること。その積み重ねが、きっと自分を大きく成長させてくれます。

2学期も、学習面や生活面、そして学校行事など、挑戦できる場面や再チャレンジできる機会がたくさんあります。一人ひとりが自分の可能性を信じ、仲間と支え合いながら、一歩ずつ成長していく学期にしましょう。

平和授業(8月6日:出校日)

～心に刻む、平和の願い～

8月6日は、80年前に広島に原爆が投下された日です。同日の出校日に各学年で「平和授業」を行い、命の尊さや平和の大切さについて考えました。

授業では、広島や長崎で起きた出来事を映像や資料で学び、戦争がもたらした悲惨さや、そこから生まれた「平和への願い」を改めて心に刻む時間となりました。生徒たちは、真剣なまなざしで話を聞き、それぞれが自分の思いを胸に抱いていました。

「戦争のない世界にするために、今の自分にできることは何か……。」

平和を守るための第一歩は、身近な人を思いやることです。この学びを日々の生活の中で実践し、「平和のバトン」を次の世代へとつないでいきましょう。



【原寸大模型(広島に投下された原爆「リトルボーイ」)】



芦屋町国際交流事業（オーストラリアホームステイ派遣） ～英語と文化にふれた 10 日間の学びと成長～



8月8日から17日までの10日間、芦屋町国際交流事業として、本校3年生9名がオーストラリアでのホームステイに参加しました。現地校のAll Saints Anglican Schoolでは、英語の授業を受けるだけでなく、現地の文化や自然にも触れる貴重な体験を重ねました。生徒たちは積極的に英語でコミュニケーションを図り、現地の方々との交流を楽しみながら、異文化の魅力や多様性を肌で感じていました。

私自身も同行し、現地で強く感じたことがあります。それは、「もっと真剣に英語を勉強しておけばよかった」という反省です。(みんなが笑っているのに、自分だけ意味が分からず、目が点になった場面が何度かありました。)その一方で、何不自由なく、誰とでも流暢に英会話をする近藤先生の姿や、現地の先生の話(All English)をしっかりと理解する生徒たちの姿は、本当に「かっこよく」目に映りました。また、現地の方々が国や学校を心から愛し、人だけでなく動物や自然にも温かく接している様子が、とても印象的でした。



【授業の様子】

この10日間の学びは、生徒たちの心にしっかりと刻まれたはずで、今後は芦屋中の仲間たちにもこの経験を広げ、互いに刺激し合いながら、さらに成長してくれることを期待しています。

英語は、自分の世界を大きく広げる大切な力です。1・2年生の皆さん、来年のホームステイ参加を目指して、ぜひ英語の力を伸ばしていきましょう。私も皆さんと一緒に、しっかり勉強に取り組みます。

追伸…私は滞在中、生徒たちの活動を写真に収め続けていました。しかし、ひとつだけ少し寂しかったことがあります。それは、10日間、一度も「校長先生、一緒に写真撮りましょう！」と言ってもらえなかったことです……😞 コアラも気持ちを察知してくれた表情でした。→



夏の部活動の結果(遠賀郡中間市大会→筑豊地区大会→県大会)



バドミントン(男子)	郡市ペア5位→地区出場	ソフトテニス	郡市個人・団体優勝→地区出場
バドミントン(女子)	郡市惜敗	陸上競技	郡市地区2名優勝→県大会1名出場
野 球	郡市優勝→地区出場	剣 道	郡市個人・団体優勝 地区団体3位 県大会 個人・団体出場
バレーボール	郡市惜敗	吹 奏 楽	吹奏楽コンクール福岡県筑豊支部予選 金賞
サッカー	郡市5位→地区出場	その他	全国中学女子野球全国大会ベスト16
バスケットボール	郡市惜敗		3年生1名出場

中学校での部活動を引退した3年生の皆さん、3年間お疲れさまでした!これからの新しいステージでも、その情熱と努力を忘れずに進み続けてください。保護者の方々も、炎天下の中での熱い声援、本当にありがとうございました。



9月の主な行事

1日	月	あいさつ運動	英語オンライン授業(1年生)	16日	火	質問教室	あいさつ運動	生徒会選挙結果発表
2日	火	農業体験(1年生)	英語オンライン授業(2年生)	17日	水	質問教室		放課後塾
3日	水		放課後塾	18日	木	中間考査		
4日	木			19日	金	中間考査	大掃除	専門委員会
5日	金	修学旅行説明会(2年生)		20日	土			
6日	土			21日	日			
7日	日			22日	月			
8日	月			23日	火	秋分の日		
9日	火			24日	水			放課後塾
10日	水			25日	木			
11日	木			26日	金			
12日	金	生徒会立会演説会・役員選挙		27日	土	遠賀郡中間市新人陸上競技大会		
13日	土			28日	日			
14日	日			29日	月	英検IBAテスト		
15日	月	敬老の日		30日	火	小中連携あいさつ運動		

追記

6月6日の生徒総会で「もしも願いが叶うなら」の声——「ミルメークが飲みたい!」。その夢がついに、8月28日の給食で実現しました! 私が小学生の頃は、牛乳瓶に入れて再度フタをしてシェイクした思い出があります。皆さん、初めてのミルメークはいかがでしたか?今はイチゴ味もあるそうですね…。給食センターの関係者の皆さん、生徒たちの夢を叶えてくださり、ありがとうございました!

